

COMMUNIQUÉ DE PRESSE - CENTRE-VAL DE LOIRE

Trophées idealCO des Héros
Territoriaux 2025

2 projets innovants de la région Centre-Val De Loire sont finalistes des Trophées des Héros Territoriaux

Pour cette troisième année consécutive, la plateforme collaborative dédiée aux professionnels du secteur public, idealCO, organise les Trophées des Héros Territoriaux.

Forte d'une communauté de plus de 500 000 agents répartis sur l'ensemble du territoire français, l'institution s'engage, à travers cet événement, à récompenser les Hommes et Femmes de terrain. Porteurs de projets innovants et inspirants, ces agents engagés œuvrent chaque jour pour l'intérêt général et participent à façonner le monde de demain : ce sont les héros territoriaux, souvent discrets, mais essentiels.

Avec deux éditions à son actif, cet événement a déjà regroupé près de **353 projets et 92 finalistes**, a récompensé **34 lauréats**, soutenus par **44 000 votes** du public et de pairs. Cette année encore, les Trophées des Héros Territoriaux s'imposent comme un rendez-vous incontournable et reconnu par la communauté territoriale pour soutenir les engagements et réussites de ses acteurs.

“

C'est avec une grande émotion et un profond respect que nous lançons, pour la troisième année consécutive, les Trophées des Héros Territoriaux. Ces femmes et ces hommes agissent chaque jour dans l'ombre pour faire avancer l'intérêt collectif et donner vie à nos territoires. Leur sens du service, leur ingéniosité et leur persévérance méritent pleinement d'être mis en lumière. À travers cette initiative, idealCO réaffirme sa reconnaissance et son engagement envers celles et ceux qui font battre le cœur de nos collectivités », déclare **Aurélien Boyer, Directeur Général d'idealCO**.

”

Cette année, **225 dépôts de candidatures** ont été enregistrés, témoignant de la vitalité et de l'engagement des territoires. Avec **30 744 votes** comptabilisés, cette édition confirme l'enthousiasme grandissant autour des Trophées des Héros Territoriaux. La cérémonie de remise des prix se tiendra le **mercredi 17 décembre 2025** à Paris, en présence des 15 lauréats et des finalistes. Ces 15 lauréats seront distingués autour de quatre grandes thématiques :

- **Environnement**,
- **Ressources**,
- **Solidarité**,
- **Attractivité**

En Centre-Val de Loire, **2 projets** innovants ont été sélectionnés pour la finale, l'un sur la thématique environnement et l'autre comme coup de coeur CESE.

Les porteurs de projet se tiennent à votre disposition pour échanger autour de leurs initiatives et vous êtes chaleureusement conviés à assister à la cérémonie de remise des Trophées, qui se tiendra le 17 décembre au CESE à Paris.



Découvrez les 2 projets finalistes de la région Centre-Val de Loire

L'ÎLE DU PERTHUIS, TRAIT D'UNION ENTRE VILLE ET NATURE - THÉMATIQUE "ENVIRONNEMENT"

Située au cœur de Nemours, l'île du Perthuis fait l'objet d'un vaste projet de restauration écologique et de valorisation pédagogique mené par la commune depuis son acquisition en 2016. Autrefois asséchée par des plantations de peupliers et fragilisée par les tempêtes, l'île retrouve aujourd'hui ses fonctions naturelles grâce à deux aménagements majeurs : un plateelage en bois de 192 m, accessible à tous, pour sensibiliser le public tout en protégeant la biodiversité, et un bras de contournement du Loing de 190 m, destiné à restaurer la continuité écologique du cours d'eau et prévenir les crues. Ce projet collaboratif, soutenu par de nombreux partenaires institutionnels et locaux, allie écologie, pédagogie et inclusion, tout en intégrant des matériaux durables et une gestion raisonnée (éco-pâturage, suivis scientifiques). Véritable corridor de vie et d'éducation à l'environnement, l'île du Perthuis symbolise une reconquête réussie de la nature en milieu urbain.

CCL - AGENCE TOUS RISQUES : LES AGENTS MOBILISÉS - COUP DE COEUR CESE

Face au risque d'inondation majeur du Val de l'Orléanais, la Communauté de communes des Loges (CCL) a mis en place une organisation innovante pour assurer la surveillance des 55 km de digues de la Loire, mission transférée par l'État en janvier 2024. Plutôt que de recruter en externe, la CCL a fait appel au volontariat de ses agents, issus de divers services (urbanisme, assainissement, technique, RH...) des 3 EPCI du Val. Formés et équipés, ils constituent désormais une "Agence Tous Risques" locale, mobilisable en cas de crue, y compris en dehors des heures de travail. Ce dispositif, mené en partenariat avec l'Etablissement Public Loire, Orléans Métropole et la CC du Val de Sully, illustre une coopération exemplaire entre territoires et un fort engagement des agents publics au service de la protection des populations et de la solidarité intercommunale.

À propos d'idealCO

Depuis plus de 40 ans, idealCO, partenaire expert et véritable observatoire de la sphère publique, est un incubateur qui connecte le monde territorial. Au travers de formations, d'évènements territoriaux et thématiques, et grâce à un réseau solide de partenaires, idealCO source les enjeux et les retours d'expériences de 500 000 agents territoriaux via 43 communautés thématiques, pour les former et les aider à se former entre eux dans le but de mieux servir l'intérêt général. Devenu le témoin privilégié des mutations qui s'opèrent dans les territoires, idealCO met à profit les compétences de chaque agent pour co-construire des projets territoriaux exemplaires pour bâtir un monde meilleur.

Contacts Presse
OXYGEN RP

Titouan Jodry - 06 07 75 38 67
Tatiana Grafeuil - 06 71 01 72 58
idealco-presse@oxygen-rp.com